
第４号様式（第８条関係） 

 

議 事 録 

会議名 令和 4年度第 1回文化財保護委員会会議  

日 時 令和 4年 9月 29日（木）午前 10時から  開催形態 公開  

場 所 役場分庁舎 1階会議室（電算会議室）  

出席者 

委員：玉園篤敏、佐原慧、藤井孝、北條芳隆、山﨑清  

事務局：大澤教育長、内田教育次長、高橋課長、小林主査  

傍聴者なし 

議 題 

・会長副会長の選出 

・報告事項 

（1）令和 3 年度文化財保護事業報告及び令和 4 年度文化財保護事業

計画について 

・協議事項 

（1）国登録有形文化財候補について 

 

議  事 

１.開会 

 

２.あいさつ 

 大澤教育長 

 

３ .会長、副会長の選出  

 事務局から、寒川町文化財保護条例施行規則第 10 条に基づ

き、委員の互選により会長、副会長を選出することを説明。  

委員）事務局案は？  

事務局）例年前任期と同じ役職で選出している。その場合北

條会長、藤井副会長となる。  

一同）異議なし。  

会長は北條委員、副会長は藤井委員に決定。  

 

４ .会長、副会長あいさつ  

北條会長、藤井副会長があいさつ  

 

議事録承認委員として、本会議においては従前どおり会長が議事録承

認をするということを確認。 



 

以後の議事進行は会長が行う。 

 

５ .報告事項 

事務局より令和 3年度文化財保護事業報告について説明 

委員）草刈清掃を実施している塚はどこか 

事務局）塔の塚、おこり塚、日産工機の前の塚、おこり塚北側駐車場

内の塚の 4ヵ所。 

委員）日産工機の道を挟み北東側に塚があるが、草が生え管理をして

いないように思われた。 

事務局）十三塚は国の土地で、草刈をしている塚は町が管理委託をし

ている。その他の塚については国が管理しており、ご指摘の塚は国管理

のものである。 

委員）茅ヶ崎市に新しい博物館ができたが連携等の話は来てないのか 

事務局）今のところ正式には来ていないが、担当間では今後連携事業

等していきたいと話をしている。 

委員）普及啓発事業について新型コロナウイルスの感染拡大前の状況

にもどってきているか 

事務局）まったく元通りではないが、規模縮小や、会場を広い場所に

するなど様々な対策をして対面で事業を実施している。参加者に関して

は定員を満たす事業が多い感がある。 

 

事務局より令和 4年度文化財事業計画を説明。 

委員）文化財学習センター出張展示について土日対応可能とあるが、

これは観光協会との共催事業のことか。 

事務局）そのとおりです。町民センターでの出張展示も土日開館して

いるので観覧できる。 

  委員）町民センターでの場所はどこか、カウントなどはしているのか 

  事務局）町民センター展示室で行っている、カウントはしていない。

観光協会での展示に関してはカウントしている。 

  

６.協議事項 

事務局より国登録有形文化財候補について、6月の文化庁調査官の調

査にて意見があり、それに伴い、前回会議で提示した登録意見について、

名称の変更及び、門柱について壁部分も登録範囲とすることを説明。こ

れをもって国に意見を提出したいと協議を図る。 



 委員）以前はお世話になっていた、ぜひ登録して残していってほしい。 

 委員）広田医院として登録ということだが、現在も医院をしているの

か。 

 事務局）「旧広田医院」として登録ということで、現在医院は実施し

ていない。 

 委員）登録ということで、様々な活用方法が考えられる。本委員会、

事務局でも積極的に活用方法を考えた方が良いと思った。 

 委員）相模原市中村家住宅などはボランティアガイドが勝坂遺跡と一

緒にまわったりして公開している。今は大河の関連で梶原景時館址周辺

は多くの方が来ている。これを機に文化財マップなどを整備したりした

ら良いと思う。方徳資料館に来た方に文化財の場所を聞かれることが多

いので町内を歩けるようなマップなどがあると良い。 

 事務局）マップ自体は教育委員会で発行している「寒川の文化財」の

中にもあるが、観光協会でマップを発行している。それが知られていな

いということはＰＲ不足ということかなと思うので、観光協会と連携し

ていきたいと思う。 

 委員）方徳資料館も多く来館者がいるので活用してほしい。 

 委員）ＡＲ対応のようなものはあるのか 

 事務局）現在はない 

 委員）電子マップを利用して浜降祭の展示をおこなった。紙より電子

の時代なので、活用すると良いと思う。 

 委員）観光協会などと教育委員会が連携しマップ等を整備し、将来的

にはホームページで二次元コードをよめば情報がその場で見れるよう

な体制構築ができてくると、「旧広田医院」なども注目され、まちおこ

しなどにも期待できる。 

 委員）あの場所は一之宮十字路といって郵便局などもあり有名な場

所、大山街道沿いで昔は宿場で旅館をしていた家もあった。昔ながらの

門構えや、芭蕉の句碑があるという話も聞いた。今大山などは観光など

にも利用されているが、古い大山街道は茅ケ崎二宮あたりからずっとあ

り、昔は駅伝のルートだったりして、駅伝として使う時に皆さん歴史を

見て下さるような連携があったが、最近は色んなものが無くなり住民に

もそのような知識が育っていない状況である。色々な所と連携し、皆さ

んに知っていただく努力が大事だと思う。良い方法で活用できればと思

う。 

 委員）私も昔から寒川にいるが、大山街道沿いで貴重な場所であり、

寒川の財産である。活用できれば本当に良いと思う。 



会長）事務局案を承認ということでよろしいか？ 

一同）よい 

 会長）全会一致で承認します。 

 

７.その他 

 事務局よりこの後の視察について説明。 

 

以降議事進行は事務局 

 

８.閉会 

藤井副会長 

 

会議後国登録有形文化財候補物件を視察 

資  料 

※ 資料 

１ 文化財保護委員名簿 

 ２ 寒川町文化財保護条例及び施行規則 

 ３ 寒川町内指定文化時一覧及び指定候補リスト 

 ４ 令和 3 年度文化財保護事業報告 

 ５ 令和 4 年度文化財保護事業計画 

 ６ 国登録有形文化財候補について 

  

議事録承認委員及び

議事録確定年月日 会長 北條 芳隆（令和 4年 11月 11日確定） 

  

 

 


